

Activités de l'Association des AMIS de LUGAUT

.....

Avril 2013 – avril 2014

.....

Lors de l'assemblée générale du 13 avril 2013, M. Lescouzères, fondateur de notre association et président depuis 1982, prenait la parole pour annoncer son souhait de quitter cette présidence, et de la déléguer, conformément aux statuts de l'association, à Catherine Sendrané, jusqu'au jour où les membres du conseil d'administration, élus par l'assemblée générale, éliraient entre eux un nouveau bureau. La réunion du Conseil d'administration du 23 avril 2013 commençait donc par l'élection du bureau, dont voici la composition pour l'exercice en cours : présidente, Catherine Sendrané, vice-présidente, Nicole Louvet, secrétaire, Vincent Malange, trésorière, Maité Bui-Tien-Marquot.

L'assemblée générale de 2013 rassemblait 35 présents et 56 pouvoirs, ce qui faisait 91 membres représentés, sur les 120 membres à jour de leur cotisation.

Malgré de nombreuses récentes adhésions, le nombre des membres diminue régulièrement. L'association a besoin de la fidélité de tous ses membres.

Les deux comptes rendus, moral et financier, furent approuvés à l'unanimité.

Les finances restent saines et ont permis de participer comme prévu au financement des derniers travaux dans la chapelle.

Après l'assemblée, Madame Marcard, professeur agrégée en histoire, proposait une conférence, illustrée par un diaporama, sur le thème du Diable, où l'auditoire pouvait tour à tour trembler, s'émerveiller ou s'amuser.

Les activités de l'association :

La marche du 14 avril 2013 réunissait 54 marcheurs, à la découverte de l'aménagement le plus récent de notre territoire, empruntant deux passages sous l'autoroute puis permettant à de nombreuses personnes la découverte de l'église de Retjons, qui vaut, elle aussi, la visite.

Pour **la fête du mois d'août**, l'artiste invitée, Natacha, était une habitante de Retjons. Même ceux qui ont été quelque peu déroutés par le style des œuvres ont trouvé l'exposition très belle, pleine de détails techniques inédits à Lugaut.

Le résultat financier a été supérieur à celui de l'année précédente, mais 2012 avait été une édition marquée par la pluie, ce qui avait probablement affecté négativement les visiteurs.

Brocante, ferraille, pâtisserie, tombola ont eu leur succès habituel, dans la mesure où disponibilités et possibilités, en matériel et en ressources humaines, s'amoindrissent au fil des années.

Le nombre des personnes mobilisées par l'organisation de cette fête s'élève à 55. Sans compter le travail des agents communaux, secrétaire et cantonnier.

Les visites à la chapelle sont régulières et variées. Le jour de la fête, le commentaire a été fait en anglais à des Lithuaniens ! De nombreux groupes demandent des visites organisées, au printemps et en automne. L'accueil, entre le 14 juillet et la fin du mois d'août, assuré en semaine par une Retjonnaise, Mélanie Espagnet, durant l'été 2013, est toujours apprécié des

visiteurs. Les bénévoles se relaient les samedis et les dimanches pour des rencontres agréables et enrichissantes.

Les promenades Nature et Peinture inaugurées en 2012 ont été offertes à nouveau durant l'été 2013. Les participants se sont présentés au nombre confortable, tant pour eux que pour le guide, d'une dizaine à chaque sortie. Proposer ces promenades de découverte de la nature autour de la chapelle augmente nettement l'affluence des visiteurs à Lugaut.

Les journées du Patrimoine voyaient cette année encore un afflux régulier, quoique relativement peu nombreux, de visiteurs, alors que **le concert** organisé à cette occasion obtenait, lui, une audience inédite et attirait la foule à la chapelle. Fort heureusement, grâce aux compétences techniques d'un nouveau membre des Amis de Lugaut, une retransmission en direct dans la salle de Maria permettait à chacun de trouver une place assise, le temps d'écouter l'Ensemble instrumental de Lassalle, originaire d'Arue.

La municipalité de Retjons facilite l'activité de l'association, en assurant le plus gros de l'entretien du site et en accordant l'aide des employés communaux pour l'organisation des manifestations. Mais l'association, si elle a pu obtenir ponctuellement des aides financières pour certains projets, ne perçoit pas de subvention régulière.

Les Amis de Lugaut continuent leurs efforts, pour mettre en valeur et faire connaître la chapelle et ses peintures. De très nombreux bénévoles s'y emploient activement. Tous les membres, par leur cotisation et leur participation, contribuent à maintenir la qualité de l'accueil pour les visiteurs. Qu'ils en soient tous remerciés.